
Verbale n° 17                                                                                              Venerdì 8 Febbraio 2019 

 

Vista la convocazione ricevuta in data 6 Febbraio 2019 ed ai sensi dell’art. 8 del Regolamento, il 

giorno Venerdì 8 Febbraio alle ore 21.00 presso i locali dell’Oratorio della Parrocchia di Cristo Re 
in Cremona si riunisce il Direttivo del Comitato di Quartiere Q10.  

Risultano assenti giustificati: Arnaldo Bessi, Maria Teresa Magarini, Marzia Maioli, Moreno 

Pajerini.  

Verbalizza il consigliere Giovanni Zelioli.  

Considerato il numero legale di presenza, si passa all’analisi dell’o.d.g., presiedendo la seduta 

Matteo Tomasoni.  

 

Ordine del giorno:  

1. Lettura del verbale precedente; 

2. Osservazioni e proposte riguardanti l’urbanistica, la sicurezza del quartiere, e altro da 
sottoporre all’attenzione della Giunta comunale nell’incontro di Venerdì 15 c.m.; 

3. Varie ed eventuali. 

 

Per quanto concerne il punto 1, il verbale precedente viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Circa il secondo punto, preliminarmente Zelioli richiede che, in merito alle osservazioni e proposte 

da presentare alla Giunta, ci si attenga strettamente a quanto messo per iscritto e stabilito 

collegialmente durante la seduta e che gli assenti possano far pervenire ulteriori pareri entro e non 

oltre Giovedì 14/02, al fine di integrarle – dietro approvazione della maggioranza – nel documento 

unico in allegato che sarà oggetto di confronto con la Giunta, evitando così eventuali proposte 

unilaterali non concordate durante suddetto incontro. All’unanimità dei presenti si approva la 

richiesta di Zelioli.  

Si procede all’elencazione dei punti stabiliti di comune accordo a maggioranza:  

- Chiarificazione del budget riservato annualmente ad ogni quartiere; 

- Relativamente al Parco Sartori:  

a) maggiore sorveglianza e sicurezza durante le ore notturne specialmente durante la 

stagione estiva; 

b) ripristino dei 6 lampioni spenti da Dicembre 2017, disfunzione peraltro già segnalata; 

c) ricollocamento delle due altalene rimosse nel Marzo 2018; 

d) integrazione di nuovi giochi, panchine, tavoli con panche; 

e) maggiore cura del verde, installando un impianto d’irrigazione automatica ed una 

fontanella a lato della scuola Martiri della Libertà;  

f) regolare l’utilizzo del campo da basket con orari di chiusura/apertura e con un 
regolamento ad hoc, edificando una recinzione per garantirne il rispetto ed un maggior 

decoro, provvedendo altresì alla riparazione della pavimentazione; 

g) posizionamento di rastrelliere per le biciclette.  

 



- In riferimento al vigile di quartiere, si richiede: 

a) una maggior presenza e visibilità durante le ore di servizio lungo le vie del quartiere; 

b) quando non in servizio, che le chiamate effettuate dai cittadini sul telefono del vigile 

vengano trasferite alla centrale operativa; 

c) la conoscenza dell’orario di servizio del vigile di quartiere, informando così i cittadini 

della sua reperibilità sul territorio favorendo la percezione di sicurezza. 

- Circa il progetto CARIPLO, a che punto sia il Comune nel coordinamento del progetto e 

come intenda utilizzarne i fondi eventualmente erogati. In merito a tale progetto si apre un 

breve confronto. Arioli denuncia una gestione maldestra, frammentaria e solamente orale 

delle informazioni fornite al resto del Direttivo da parte delle referenti nominate dallo stesso. 

Bocci riferisce a memoria del bando di suddetto progetto da lui letto tempo addietro. Arioli 

dà lettura dal sito Cariplo di un’informativa generale su tale progetto. Si conviene 
sull’opportunità di rileggere il bando Cariplo e, su proposta di Zelioli, approvata 

all’unanimità dei presenti, si decide di chiedere alle referenti del progetto Magarini e Maioli 

una relazione scritta, sintetica, ma dettagliata da far pervenire via e-mail a tutti i membri del 

Direttivo entro Giovedì 14 c.m. sui contenuti del bando da loro letto, su quanto discusso e 

deciso circa i finanziamenti durante le riunioni della rete, al fine di presentarsi il 15 c.m. 

innanzi alla Giunta con una conoscenza consapevole, univoca e chiara di quanto verificatosi 

sin ora nonché al fine di ovviare a lacune e fraintendimenti. Si precisa che le deleghe 

assegnate ai vari membri del Direttivo non esimono gli stessi dal informare tempestivamente 

e dettagliatamente il resto del gruppo.  

Costanzo propone di utilizzare gli eventuali fondi Cariplo per il finanziamento della sede del 

quartiere.  

Il Presidente Tomasoni rimarca la totale ignoranza della cittadinanza su questo progetto, 

sollecitandone una corretta informazione, essendo un diritto della cittadinanza essere 

informata e aggiornata in particolar modo su potenziali fondi che potrebbero andare a 

beneficio della collettività. 

- Completare piantumazione delle piante ancora mancanti; 

- Riqualificare il parco giochi nel parco Caduti di Narrirya (retro edicola); 

- Sollecitare, con la collaborazione della scuola e della P.L. l’utilizzo del parcheggio auto in 

via Chiese sul retro dell’istituto scolastico, evitando i soliti ingorghi in Via Trebbia, 
posizionando dissuasori di sosta mobili e temporanei durante gli orari di ingresso/uscita;  

- Nel parco del Morbasco, la costruzione di un’area di sgambamento cani ed una fontanella;  

- Miglioramento dell’illuminazione degli incroci, attraversamenti pedonali nelle vie Navaroli, 
Fulcheria, Mincio, Paolucci de’ Calboli, Viale Po, Eridano, Serio, Trebbia, Massarotti, 
Coop-via della Ceramica; 

- A fine 2017 v’è stato lo smontaggio della linea area dei filobus. L’assessore Manfredini 
aveva comunicato al Presidente che il ricavato derivato dai fili in rame (20/25 mila euro) 

sarebbe stato utilizzato per la posizione di nuove panchine lungo Viale Po; 

- Inversione sensi unici. Dal PUMS novità rispetto ad eventuali inversioni? 

- Istituzione piste ciclabili in Via Olona e Mincio; conversione della parte finale della pista 

ciclabile di Via del Sale in ciclopedonale. 

 

Si segnalano:  

- Assenza di una sede idonea, esclusiva ed indipendente del Comitato; 



- Lamentele e segnalazioni pervenute da diversi cittadini incontrati in quartiere sullo stato 

dissestato dei marciapiedi nelle vie Arenili, Oglio, Vittori e Mincio, che rende difficoltoso il 

passaggio agevole di sedie a rotelle e passeggini; 

- Durante la stagione autunnale/invernale l’accumulo melmoso di foglie secche che rendono 
scivolosi i marciapiedi e la sede stradale, soprattutto all’uscita delle scuole Agazzi e 
Monteverdi; 

- Disfunzioni nel servizio della spazzatrice:  

a) eccessivo servizio durante la stagione estiva, insufficiente lungo l’arco temporale 
autunno/inverno; 

b) variazione degli orari di servizio nelle due aree del quartiere in modo da evitare il 

transito delle macchine pulenti e il contestuale divieto di parcheggio durante gli orari di 

uscita scolastica. 

- Necessità di pulizia periodica e metodica dei tombini e chiusini onde scongiurare 

allagamenti, magari contemporaneamente al passaggio della spazzatrice (come avviene nella 

città di Brescia);  

- Eccessi di velocità e biciclette contromano in Via Lugo, nonostante le puntualizzazioni 

effettuate dal Presidente Tomasoni nel corso dell’incontro sul PUMS;  

- Pericolosa presenza dei sassi non fissati nelle aiuole di Largo Moreni, che potrebbero essere 

utilizzati in modo improprio e nocivo: se ne chiede la fissazione o la rimozione, per 

prevenire quanto prima possibili danni a cose o persone;  

- Problemi a tornare la sera dall’Ospizio Soldi e dall’Ospedale in quartiere Po utilizzando i 

mezzi pubblici per la mancanza di corse. Circa gli orari delle corse, si chiede la possibilità di 

ingrandire i quadri orari alle fermate per facilitarne la lettura;  

- Rischio implosione del tetto nell’ex area Frazzi: sarebbe un peccato visto il legame storico e 

culturale di tale area col quartiere Po;  

 

Tra le varie ed eventuali, si propone per l’incontro sull’Anti-truffa il giorno 21 Marzo 2019 alle ore 

15.30 presso i locali dell’Oratorio di Cristo Re.  

Il consigliere Bocci richiede che, ex art. 9 comma 5 del Regolamento, la Segretaria invii ai membri 

subentrati a Maggio i verbali delle riunioni del comitato precedente. Si associano a codesta richiesta 

Arioli e Costanzo.  

Zelioli informa che il bando URBACT è uscito solo il giorno 7/02 e non è ancora stato pubblicato 

in lingua italiana. Pertanto, non appena avrà letto tale bando, invierà al resto del gruppo una breve 

relazione.  

I presenti, per mezzo di questo verbale, domandano alla Vice-Presidente Magarini quali intenzioni 

abbia circa la sua permanenza nel Direttivo, vista la sua uscita dal gruppo Whatsapp e la successiva 

irreperibilità.  

I presenti convergono sull’opportunità di dotarsi di un Regolamento interno ai sensi dell’art.13 del 
regolamento dei comitati. 

La prossima riunione del Direttivo è fissata per il giorno 1 Marzo alle ore 21.00 presso i locali 

dell’Oratorio di Cristo Re con il seguente o.d.g.:  

- Lettura ed approvazione del verbale precedente; 

- Considerazioni post incontro con la Giunta;  

- Progetto URBACT;  



- Progetto Cariplo e relazione completa delle referenti;  

- Discussione della mail inviata da Bocci il giorno 8/02/2019; 

- Varie ed eventuali. 

 

La seduta termina alle ore 00.05.  

 

 

Il consigliere verbalizzante                                                                            Il Presidente 

 

______________________________                                        ______________________________ 

           (Giovanni Zelioli)                                                                          (Matteo Tomasoni) 

 

  



Proposte ed osservazioni da presentare all’incontro con la Giunta 

 

- Chiarificazione del budget riservato annualmente ad ogni quartiere; 

 

- Relativamente al Parco Sartori:  

a) maggiore sorveglianza e sicurezza durante le ore notturne specialmente durante la 

stagione estiva; 

b) ripristino dei 6 lampioni spenti da Dicembre 2017, disfunzione peraltro già segnalata; 

c) ricollocamento delle due altalene rimosse nel Marzo 2018; 

d) integrazione di nuovi giochi, panchine, tavoli con panche; 

e) maggiore cura del verde, installando un impianto d’irrigazione automatica, una 
fontanella a lato della scuola Martiri della Libertà;  

f) regolare l’utilizzo del campo da basket con orari di chiusura/apertura e con un 
regolamento ad hoc, edificando una recinzione per garantirne il rispetto ed un maggior 

decoro, provvedendo altresì alla riparazione della pavimentazione; 

g) posizionamento di rastrelliere per le biciclette.  

 

- In riferimento al vigile di quartiere, si richiede: 

a) una maggior presenza e visibilità durante le ore di servizio lungo le vie del quartiere; 

b) quando non in servizio, che le chiamate effettuate dai cittadini sul telefono del vigile 

vengano trasferite alla centrale operativa; 

c) la conoscenza dell’orario di servizio del vigile di quartiere, informando così i cittadini 
della sua reperibilità sul territorio favorendo la percezione di sicurezza. 

 

- Circa il progetto CARIPLO, a che punto sia il Comune nel coordinamento del progetto e 

come intenda utilizzarne i fondi eventualmente erogati;  

- Completare piantumazione delle piante ancora mancanti; 

- Riqualificare il parco giochi nel parco Caduti di Narrirya (retro edicola); 

- Sollecitare, con la collaborazione della scuola e della P.L. l’utilizzo del parcheggio auto in 
via Chiese sul retro dell’istituto scolastico, evitando i soliti ingorghi in Via Trebbia, 

posizionando dissuasori di sosta mobili e temporanei durante gli orari di ingresso/uscita;  

- Nel parco del Morbasco, la costruzione di un’area di sgambamento cani ed una fontanella;  
- Miglioramento dell’illuminazione degli incroci, attraversamenti pedonali nelle vie Navaroli, 

Fulcheria, Mincio, Paolucci de’ Calboli, Viale Po, Eridano, Serio, Trebbia, Massarotti, 
Coop-via della Ceramica; 

- A fine 2017 v’è stato lo smontaggio della linea area dei filobus. L’assessore Manfredini 
aveva comunicato al Presidente che il ricavato derivato dai fili in rame (20/25 mila euro) 

sarebbe stato utilizzato per la posizione di nuove panchine lungo Viale Po; 

- Inversione sensi unici. Dal PUMS novità rispetto ad eventuali inversioni? 

- Istituzione piste ciclabili in Via Olona e Mincio; conversione della parte finale della pista 

ciclabile di Via del Sale in ciclopedonale. 

 

 

 



Si segnalano:  

- Assenza di una sede idonea, esclusiva ed indipendente del Comitato; 

- Lamentele e segnalazioni pervenute da diversi cittadini incontrati in quartiere sullo stato 

dissestato dei marciapiedi nelle vie Arenili, Oglio, Vittori e Mincio, che rende difficoltoso il 

passaggio agevole di sedie a rotelle e passeggini; 

- Durante la stagione autunnale/invernale l’accumulo melmoso di foglie secche che rendono 

scivolosi i marciapiedi e la sede stradale, soprattutto all’uscita delle scuole Agazzi e 
Monteverdi; 

- Disfunzioni nel servizio della spazzatrice:  

a) eccessivo servizio durante la stagione estiva, insufficiente lungo l’arco temporale 
autunno/inverno; 

b) variazione degli orari di servizio nelle due aree del quartiere in modo da evitare il 

transito delle macchine pulenti e il contestuale divieto di parcheggio durante gli orari di 

uscita scolastica. 

 

- Necessità di pulizia periodica e metodica dei tombini e chiusini onde scongiurare 

allagamenti, magari contemporaneamente al passaggio della spazzatrice (come avviene nella 

città di Brescia);  

- Eccessi di velocità e biciclette contromano in Via Lugo, nonostante le puntualizzazioni 

effettuate dal Presidente Tomasoni nel corso dell’incontro sul PUMS;  
- Pericolosa presenza dei sassi non fissati nelle aiuole di Largo Moreni, che potrebbero essere 

utilizzati in modo improprio e nocivo: se ne chiede la fissazione o la rimozione, per 

prevenire quanto prima possibili danni a cose o persone;  

- Problemi a tornare la sera dall’Ospizio Soldi e dall’Ospedale in quartiere Po utilizzando i 
mezzi pubblici per la mancanza di corse. Circa gli orari delle corse, si chiede la possibilità di 

ingrandire i quadri orari alle fermate per facilitarne la lettura;  

- Rischio implosione del tetto nell’ex area Frazzi: sarebbe un peccato visto il legame storico e 
culturale di tale area col quartiere Po.  


